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Anfrage 1063/2020 zur Sitzung  am 01.07.2020 

 
Informationssicherheit und Betriebssysteme (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 
 
 Für die Gewährleistung der Informationssicherheit ist es unerlässlich, dass Betriebssys-

teme regelmäßig Wartungsupdates durchgeführt werden. Für das Betriebssystem 

Windows 7 hat die Wartung durch Microsoft im Januar 2020 geendet, was viele Verwal-

tungen in Deutschland vor Herausforderungen für die Informationssicherheit gestellt hat.  

 

Bereits 2014 hatte sich die Stadtverwaltung bzw. die KDZ dafür entschieden, die beste-

henden Systeme auf Windows 8.1 hochzustufen und hat dafür mehr als 1.318 Upgrade-

Lizenzen für 170.607,97 EUR erworben. Der grundlegende Support für Windows 8.1 en-

dete am 9.Januar 2018, mit dem Update 1 gibt Microsoft erweiterten Support bis 10. Ja-

nuar 2023. 

 

 
Daher fragen wir die Verwaltung: 

 

1. Sind alle in der Stadtverwaltung genutzten Windows-Betriebssysteme durch beste-

henden Support von Microsoft geschützt? 

2. Gibt es bereits Pläne für ein Update / eine Modernisierung der Betriebssysteme der 

Stadtverwaltung?  

3. Sollen dafür wieder Updates proprietärer Betriebssysteme beschafft werden, oder 

wird es auch eine Markterkundung / Prüfung von Open Source-Betriebssystemen 

geben? 

4. Gibt es eine Kostenabschätzung für Update/ Modernisierung der Betriebssysteme 

der Stadtverwaltung? 
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Carolin Glandorf 
(Mitglied des Stadtrats) 
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